



ACIAMÉRICAS.COOP
Promoviendo la información cooperativa

Año 4 - Boletín Informativo N° 44, mes de marzo del 2007

[Novedades](#) [Calendario](#) [Miembros](#) [Informaciones](#) [Bitácora](#) [Noticias y enlaces](#)

...Visite nuestro sitio web: <http://www.aciamericas.coop>

Mensaje de la ACI-Américas

XV Conferencia Regional de la ACI-Américas: "Cohesión e Inclusión Social: Contribución de las cooperativas hacia un mundo en equilibrio"



Con el tema "Cohesión e Inclusión Social: Contribución de las cooperativas hacia un mundo en equilibrio", los cooperativistas de la región nos preparamos para participar en la XV Conferencia Regional de la ACI-Américas del 1 al 5 de octubre del 2007.

Una tierra cálida de sabor tropical, República Dominicana, nos espera este año. Esta isla será la sede de la XV Conferencia Regional de la ALIANZA COOPERATIVA INTERNACIONAL de la región de América.

En nombre de la ACI-Américas y las organizaciones miembros de este país, contrapartes y coorganizadores de esta actividad, les extendemos a todos los representantes cooperativistas de América,

defensores de los principios y valores cooperativos en los cuales reposa nuestro trabajo diario, una cordial invitación a que formen parte de la principal actividad que reúne a todo el movimiento cooperativo americano.

Rodeados de un ambiente con un sol radiante y mucho calor humano, los cooperativistas de América podremos intercambiar nuevos conocimientos, innovadoras prácticas administrativas, insumos viables y sostenibles para continuar en el sólido camino que ya ha forjado el movimiento cooperativo por más de 100 años.

En el mes de octubre los cooperativistas dominicanos celebran el mes del cooperativismo. Celebremos junto a ellos esta importante fecha participando activamente en la actividad más importante en nuestro continente: **LA XV CONFERENCIA REGIONAL ACI-AMÉRICAS.**

Fecha: 1 al 5 de octubre del 2007

Lugar: Hotel Reinassance Jaragua, Santo Domingo, República Dominicana

Mayor información: conference@aciamericas.coop

NOVEDADES

Mensajes con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer:



Mensaje del CRAMC y la ACI-Américas, 8 de marzo del 2007



Mensaje de la ACI:

"Acción cooperativa para detener la violencia contra las mujeres"

ICA Message "Co-operative Action to stop violence against Women"



CALENDARIO

Próximas actividades de la ACI

XVI Reunión del Consejo Consultivo ACI-Américas

Fecha: 10 de mayo del 2007

Lugar: Puerto Rico

Mayor información: member@aciamericas.coop

Reunión del Comité de Cooperativas Financieras (COFIA)



Fecha: 11 de mayo del 2007
Lugar: Puerto Rico
Mayor información: banca@aciamericas.coop

Reunión del Comité Ejecutivo del ICBA -Asociación Internacional de Bancos Cooperativos de la ACI-



Fecha: 12 de mayo del 2007
Lugar: Puerto Rico
Organiza: ACI-Américas
Mayor información: aciproductos@aciamericas.coop

I Coloquio Internacional "Del diálogo a la puesta en práctica de soluciones estratégicas" de la Red Universitaria Euroamericana en Estudios Cooperativos y de Economía Social - RULESCOOP-

Fecha: 14, 15 y 16 de mayo del 2007
Lugar: Costa Rica
Organiza: RULESCOOP
Apoya: ACI-Américas
Mayor información: direccion@aciamericas.coop
[Convocatoria](#)

Con esta actividad se busca darle continuidad al I Coloquio de RULESCOOP realizado en mayo del 2006 en la ciudad de Brest, Francia, bajo la organización de la Universidad de Bretgna Occidental y contribuir a la consolidación de las relaciones de intercambio académico-universitario entre América y Europa.

Cooperativas e innovación: Su influencia en lo social y económico

Fecha: 28 de mayo al 1° de junio del 2007
Lugar: Saskatoon, Canadá
Organizan: El Comité de Investigación de la Alianza Cooperativa Internacional, la Asociación Canadiense

en Estudios Cooperativos (CASC), la Asociación para Educadores Cooperativos (ACE) y la Universidad de Saskatchewan.

Esta conferencia se realizará del 28 de mayo al 1° de junio en Saskatoon, Canadá, junto con el Congreso de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad de Saskatoon.

[Invitación \(disponible solamente en inglés\)](#)

[Guía para las presentaciones \(disponible solamente en inglés\)](#)

[Registro en línea \(disponible solamente en inglés\)](#)



Conferencia Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito 2007

Fecha: 29 de julio al 1 de agosto del 2007

Lugar: Calgary, Canadá

Organizan: Woccu y Credit Union Central of Canadá

Mayor información aquí: <https://secure.lenos.com/lenos/omegameetings/woccu07spanish/>



Asamblea Mundial de la ACI

El 18 y 19 de octubre del 2007
Singapur

Para mayor información:

SINGAPORE NATIONAL CO-OPERATIVE FEDERATION

Tel: (65) 6259 - 0077, Fax: (65) 6259 - 9577

www.icasingapore.coop, info@icasingapore.coop

Nuestros miembros informan

Asamblea Ordinaria y Extraordinaria Caja Popular Mexicana

Fecha: 19, 20 y 21 de abril del 2007

Lugar: Hotel Real de Minas de la ciudad de León, Guanajuato, México

[Leer nota](#)

Mayor información: victor_magallanes@cpm.org.mx



XXXIV Asamblea Anual Ordinaria Federación UNISAP

Fecha: 21 de Abril del 2007

Lugar: Auditorio del Hotel Hilton. Domicilio: Av. de las Rosas #2933, Colonia Rinconada del Bosque, Guadalajara Jalisco, México

Mayor información: publicidad@unisap.coop



XXII Jornada de Opinión Cooperativa

Fecha: 26 al 28 de abril del 2007

Lugar: Colombia

Organiza: Ascoop



Marca valor cooperativo

La vigésima segunda Jornada de Opinión Cooperativa marcará el rumbo del acontecer del marketing cooperativo.

Será un escenario propicio para que conferencistas nacionales e internacionales interactúen con su público para construir conceptos que **marcan valor cooperativo**.

Quienes se atrevan a asistir a esta versión ágil y diferente de un ejercicio que se propone desde Ascoop como es la Jornada, tomarán la decisión adecuada en su vida personal y empresarial.

El propósito de plantear un esquema participativo alrededor de un tema que requiere con urgencia ser reflexionado por el cooperativismo, de hecho **marca** ya un punto de profundo análisis.

Al adentrarse en las razones por las cuáles desde Ascoop se plantea una jornada para construir **marca** y generar valor en el entorno cooperativo, representa en el seno de la dirigencia cooperativa, una preocupación evidente por advenimiento de la globalización de los mercados, de tratados, intercooperación, convenios etc. para lo cual no pocas, pero tampoco muchas empresas están preparadas. ¿Qué papel juega en las organizaciones el diseño de estrategias que conduzcan a la construcción de un verdadero valor que marque lo cooperativo?

Al pensar en un nombre que habla de marca y creación de valor cooperativo, no se está planteando solamente el hecho de construir una imagen o un símbolo sino por el contrario de trabajar por alcanzar un lugar privilegiado en la mente de los individuos. Un referente de calidad, prestigio, reputación, casi que un icono y/o símbolo que en el diario vivir se refuerce en sus principios y valores.

Más marca, más valor, más cooperativo nos lleva a prepararnos para una verdadera jornada de trabajo por el sector cooperativo donde grandes y pequeños a través de su propia naturaleza -la cooperación- puedan construir vínculos reales con sus públicos y así enfrentarse a la globalización y otros fenómenos del mercadeo mundial.

Para mayor información: Adriana Quintero. Tel. 3683500 Ext. 114 ó Consuelo Velandia Ext. 118

[Desplegable informativo: Programa, Costos, Conferencistas](#)

Reunión para la instalación del Comité Técnico de las organizaciones miembros de la ACI en México

El 27 de abril del 2007, se realizará la I Reunión para conformar el Comité Técnico de las organizaciones miembros de la ACI en México. La sede de esta reunión será en las instalaciones de Ciudad Cooperativa de Cruz Azul, en Hidalgo, México. El Director de la ACI-Américas, señor Manuel Mariño estará presente en esta primera reunión.

Se consolida participación mayoritaria de Saludcoop en el sector colombiano de la Salud



El grupo Saludcoop, de origen cooperativo y con más de 11 años en el sector salud colombiano, consolidó durante el año 2006 su participación mayoritaria con servicios de excelente calidad y oportunidad, en beneficio de la población colombiana.

El grupo, que entre sus más de 60 empresas cuenta con tres Entidades Promotoras de Salud EPS, atiende más de 4.8 millones de personas del régimen contributivo y más de 811.000 usuarios del régimen subsidiado. La participación de Saludcoop con sus tres EPS en el mercado alcanza el 32%, en un universo conformado por quince entidades.

El liderazgo de este grupo cooperativo en la prestación de los servicios de seguridad social en salud ha permitido al sistema adquirir un ritmo dinámico de crecimiento y mejoramiento progresivo en la prestación de este esencial servicio para la comunidad.

Saludcoop inauguró durante el año 2006 cuatro nuevas clínicas de alta complejidad e incrementó igualmente su cubrimiento en unidades de cuidado intensivo y camas hospitalarias en un 26%, alcanzando una oferta de 1.987 camas hospitalarias.

Los resultados financieros son igualmente favorables: el volumen de activos del Grupo SaludCoop asciende a US\$737 MM que representan el 46% del total de activos de las empresas promotoras de salud privadas. De la misma manera, el patrimonio consolidado de esta cooperativa representa el 78% del sector. Los excedentes generados en la operación al ser reinvertidos según los principios del

modelo cooperativo, han permitido mejorar la infraestructura y apoyar proyectos de diversa índole que benefician a la población colombiana menos favorecida.

El manejo eficiente de los recursos, la observancia de las normas y especialmente la aplicación permanente y abierta de los principios cooperativos han sido los factores claves para obtener los resultados satisfactorios que hoy enorgullecen al sector cooperativo colombiano. En Saludcoop, la solidaridad, la ayuda mutua, el servicio a la comunidad y la búsqueda permanente de la excelencia, son principios rectores que se viven día a día, con el único fin de mejorar la calidad de vida de los colombianos.

HERMANAMIENTO COOPERATIVO

La ciudad de Sunchales, actualmente de 20.000 habitantes, se encuentra ubicada en la Provincia de Santa Fe, Argentina, una zona agrícola ganadera por naturaleza, que llegó a ser declarada "Capital Nacional del Cooperativismo" por parte del Congreso de la Nación Argentina en el año 2005.



Por su parte, en la villa de Mondragón, de 23.000 habitantes, fue donde comenzó a gestarse hace 50 años el movimiento cooperativista del País Vasco. El cooperativismo le ha permitido a Mondragón desarrollar su economía y afianzarse en las actividades productivas e industriales.

Ambas poblaciones han sido pioneras del cooperativismo dentro de sus respectivos países y comparten los mismos valores que han hecho posible el desarrollo del movimiento cooperativo como una herramienta que surge de los habitantes para resolver sus propias necesidades de manera conjunta y organizada, generando puestos de trabajo, redistribuyendo la riqueza y haciendo posible materializar así todas las aspiraciones sociales, culturales, educativas y económicas. Dado este espíritu en común, en el último año se han entablado vínculos de distinta índole que se han cristalizado en visitas recíprocas que permiten contribuir al sentimiento de identificación y de reconocimiento entre ambos pueblos.

En este marco de impulso al avance del cooperativismo y con el fin de afianzar la relación de conocimiento, amistad y hermandad de las dos comunidades y la gente que vive en ella, se acordó hermanar a la ciudad de Sunchales con la villa de Mondragón con el objetivo de consolidar los lazos de amistad y entendimiento mutuo, a través de relaciones permanentes entre los dos municipios para que puedan favorecer intercambios entre sus habitantes en todos los ámbitos.

Este significativo evento se llevó a cabo el día 26 de febrero de 2007 en la villa de Mondragón en el País Vasco.

Más informaciones

En concordancia con el compromiso del Banco Mundial de luchar contra la pobreza y mejorar el nivel de vida de las personas, la institución está trabajando en aprender más acerca de las Cooperativas Financieras y su contribución e impacto alrededor del mundo.



Después de realizar un estudio referido a éste sector en más de cincuenta países, el Banco Mundial apunta a la relevancia e impacto de la innovación en productos y servicios ofrecidos por el sector cooperativista. "Las instituciones Cooperativas financieras mantienen la promesa de expandir el acceso a servicios financieros, reduciendo los costos de productos básicos y complementando al sector bancario tradicional". Adicionalmente, recalca la importancia de mantener al sector bajo regulación para ser capaces de reaplicar las experiencias exitosas y evitar prácticas riesgosas.

Con el objetivo de compartir éstas perspectivas, el Banco Mundial está organizando una conferencia llamada "**Cooperativas Financieras: Buenas Prácticas Mundiales**" que tendrá los siguientes objetivos:

- Aprender acerca de los productos innovadores y de los canales de distribución de las cooperativas financieras líderes.
- Discutir los pro y contras de diferentes modelos regulatorios.
- Comparar las experiencias de diferentes países en el fomento de este sector, y
- Trabajar conjuntamente algunos principios preliminares para el desarrollo sano de instituciones cooperativas financieras.

La conferencia se llevará a cabo el **10 y 11 de abril del 2007**
Oficinas Centrales del Banco Mundial, Washington, DC
Organizan: World Bank, AFD, CIDA, DFID, FMO, KfW, and USAID

Mayor información en la siguiente dirección electrónica: <http://web.worldbank.org/> o <http://www.financelearning.org/cooperativefinance2007>

Encuentro Iberoamericano de Economía Social: Claves de Futuro para las Políticas Públicas

Fecha: 18 al 20 de abril del 2007

Lugar: Gijón, Asturias, España

La Fundación Iberoamericana de la Economía Social y la Fundación para el Fomento de la Economía Social, en colaboración con el Ayuntamiento de Gijón, el Gobierno del Principado de Asturias y el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, organizan y patrocinan el Encuentro Iberoamericano de la Economía Social, a efectuarse en España del **18 al 20 de abril del 2007**.

El Director Regional de la ACI-Américas, señor Manuel Mariño participará en este Encuentro en representación de la ACI-Américas.

Para inscripciones: www.laproductora.com/congreso/eies

Ana Alperi Tel. (+34) 985 17 08 01 correo electrónico: ana@laproductora.com

[Programa y mayor información](#)

Asamblea General Ordinaria FMEAC

El próximo 26 de abril se realizará la Asamblea General Ordinaria de la Federación de Entidades de Ahorro y Crédito -FMEAC-.

El Director Regional de la ACI-Américas participará con la ponencia: "Los principios cooperativos, desde la perspectiva de la competitividad en el mercado".



Asamblea General de COFIREM

Cofirem realizará su próxima Asamblea General el 28 de abril en la ciudad de México. En esta actividad, el Director Regional de la ACI-Américas, señor Manuel Mariño, participará como invitado.



CURSO - TALLER "Gestión de Programas Sociales: Del Diagnóstico a la Evaluación de Impactos"

Fecha: 8 de mayo al 1 de junio del 2007

Lugar: Santiago, Chile

Organiza: CEPAL

Programa

Mayor información [aquí](#)

En el marco del proyecto CEPAL-GTZ "Política social y reducción de la pobreza: optimizando el gasto social", la División de Desarrollo Social presenta una nueva edición de su curso de especialización sobre "Formulación, monitoreo y evaluación de programas y proyectos sociales", con un enfoque centrado en la gestión.

Las postulaciones se recibirán hasta el viernes 30 de marzo de 2007 a las 24:00 horas (horario de Chile).

COFIREM autorizada como Confederación de Ahorro y Crédito

El pasado 15 de marzo, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores de México autorizó a la Confederación de Cooperativas Financieras de la República Mexicana (COFIREM, S.C. de R.L. de C.V.), para operar como Confederación en los términos de la Ley de Ahorro y Crédito Popular.



¡Felicitaciones, por los esfuerzos y el logro alcanzado!

BITÁCORA 

Seminario Internacional

ACI-Américas - OCB

8 de marzo, 2007 *Río de Janeiro, Brasil*

 **NIC-32** 
Normas internacionales NIIF 's

 **OCB**
Organismo de Cooperativas Brasileiras

En el marco de la reunión del Consejo Consultivo de la ACI-Américas, el pasado 8 de marzo se realizó el seminario sobre la "Introducción a los impactos de las Normas Internacionales de Información financiera" (NIIF's), con énfasis en la Norma Internacional de Contabilidad (NIC-32) en la ciudad de Rio de Janeiro.

Con la participación de más de 40 personas, esta actividad organizada por el Comité de Cooperativas Financieras de la ACI-Américas (COFIA) y la OCB, permitió la discusión de las Normas Contables Internacionales y el debate se enfocó especialmente en la aplicación de la NIC-32.

En el seminario participaron como expositores los señores: Manoel Messias da Silva, Coordinador de CECO; Irineu De Mula, Representante de CPC; Matthias Arzbach, Representante de la DGRV en Brasil; Gonzalo Rodríguez representante de FUCAC de Uruguay y la señora Silvia Marques de Brito e Silva, Representante de Banco Central de Brasil (BACEN). Por parte de la ACI-Américas participaron: los Delegados del Consejo Consultivo y el Director Regional, señor Manuel Mariño, quien moderó el debate. Además, se contó con la presencia del Presidente de la OCB, señor Marcio Lopes de Freitas y del Presidente FRENCOOP, Diputado Odacir Zonta.

Entre otros temas relacionados con las NIIF's, se discutió la posibilidad de que la ACI pueda tener una mayor influencia en el IASB. Por otra parte, el movimiento cooperativo de América Latina está representado en el Grupo de Trabajo de la ACI sobre las NIC por el señor Oscar Alpa de Argentina.

Para Marcio Freitas, Presidente de la OCB: "El Seminario fue más allá de las expectativas, inclusive la OCB fue invitada a formar parte del Comité de Pronunciamientos Contables (CPC)".

Las Ponencias y los Documentos del Seminario se encuentran en la última sección de este boletín.



Día Internacional de la Mujer 8 de marzo del 2007 CRAMC-ACI-Américas



El Día Internacional de la Mujer 2007, fue conmemorado con una actividad organizada por la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREDICOOP Luz y Fuerza Ltda. en sus instalaciones en la ciudad de Lima, Perú junto con la Alianza Cooperativa Internacional para las Américas (ACI-Américas).

En este espacio, con la presencia de alrededor de 50 mujeres y hombres cooperativistas, se dio lectura al **Exhorto del Día Internacional de la Mujer del CRAMC-ACI-Américas** y se contó con la participación de expositoras peruanas e internacionales que orientaron sus charlas a promover el desarrollo de la Equidad de Género y la organización de la Mujer Cooperativista en aras de ampliar y consolidar los derechos y su proyección social. Los temas tratados fueron los siguientes:

-“La Mujer como factor de Desarrollo del Cooperativismo”. Magdalena Córdova Calle, Presidenta Comité de Educación-CAC Residencial San Martín de Porres. Perú.

-“La importancia del Desarrollo de la Equidad de Género en las organizaciones cooperativas”. Leslie Dávalos, CRAMC-Perú

-El liderazgo de la Mujer en la sociedad actual. Edith Cecilia López Loaiza. Cooperativa Belén y La Equidad Seguros Ltda. Colombia.

-El papel del Comité Regional Americano de Mujeres Cooperativistas. Francia Borowy. Oficina Regional ACI-Américas. Costa Rica.



Primer Encuentro Nacional de Jóvenes Cooperativistas Lima, Perú, 2007



Los días 9, 10 y 11 de marzo del 2007, se celebró en la ciudad de Lima, Perú, el I Primer Encuentro

Nacional de Jóvenes Cooperativistas, organizado por la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREDICOOP Luz y Fuerza Ltda. de Perú y la Alianza Cooperativa Internacional para las Américas (ACI-Américas).

La actividad contó con el patrocinio de organizaciones de Colombia como Cooperativa Belén, Ahorro y Crédito, Cooperativa de Ahorro y Crédito San Miguel (COOFISAM) y La Equidad Seguros, así como de la Cooperativa Nacional de Maestros (COOPNAMA) de República Dominicana quienes contribuyeron para que sus representantes participaran exponiendo y retroalimentando con sus valiosas experiencias. Asimismo, para fortalecer el proceso organizativo de la **Red de la Juventud** impulsado por ACI-Américas en la región americana.

Este Encuentro sentó un precedente en el camino para establecer las bases en la búsqueda del empalme generacional, involucrando de una manera más activa a la dirigencia cooperativa, así como a la juventud de las distintas regiones que componen el Perú, para que esté motivada, fortalecida y representada en una plataforma organizativa. Plataforma desde la cual, el movimiento cooperativo, sus principios y valores, tengan nuevos/as seguidores/as que consoliden su doctrina y asuman el liderazgo directivo de las instituciones cooperativas que representen.

De igual forma, con la participación internacional en este evento, una vez más se han retroalimentado los procesos e iniciativas que han permitido crear un bagaje de cómo motivar e incorporar a la Juventud en el Cooperativismo a través del continente.

El desarrollo de este I Encuentro se centró a lo largo de sus tres días de actividades, en exposiciones magistrales y dinámicas de participación y una plenaria. Se inició contextualizando tanto la realidad peruana en palabras del Congresista peruano Mag. José Urquiza Magia, así como elementos mundiales para analizar el impacto y las oportunidades de ese contexto en el Cooperativismo, en las palabras de Fernando Hernández, representante de La EQUIDAD SEGUROS en el Departamento del Cauca, Colombia y de la Red Nacional Juvenil Cooperativa de Colombia-Kipus.

Posteriormente, se hizo del conocimiento de los participantes el saludo de parte de los representantes de la Juventud que no pudieron estar presentes, recurriendo a un video de parte de Juan Carlos Mejía de Colombia, Representante de la Juventud ante el Consejo de Administración de la ACI y se leyó una carta saludo de François Talbot de Canadá, representante ante el Consejo Consultivo de ACI-Américas.

Como parte de la actividad académica se enlistó y conceptualizó los principales componentes de la actividad cooperativa en las cuales aportaron sus valiosos conocimientos, cooperativistas de amplia trayectoria: Humberto Reyes con los de Factores filosóficos y de identidad; los Factores Financieros a cargo de Rafael Ortiz, de R & S Soluciones Financieras E.I.R.L. y los Factores Gerenciales y Administrativos, a cargo del Gerente de CREDICOOP Luz y Fuerza Pedro Hidalgo y Factores organizativos a cargo de Edith López.

Se continuó con las iniciativas por y para la Juventud que se llevan a cabo en los distintos países representados, tales como "Herramientas Estructuradas para formar Líderes en Grupos Juveniles" a cargo de Edith C. López representante de la Cooperativa Belén y por La Equidad Seguros de Colombia; el Comité Nacional de Jóvenes Cooperativistas: "Una experiencia del Liderazgo Juvenil desde República Dominicana", a cargo de Rafael Santana, Representante Comité Nacional de Jóvenes Cooperativistas, /Cooperativa Nacional de Maestros (COOPNAMA), República Dominicana; "El desarrollo del Liderazgo Juvenil: caso de la Red Juvenil COOFISAM REJUCO", a cargo de Rodrigo Amaya, COOFISAM, Huila/La Equidad Seguro/Red Nacional Juvenil Cooperativa de Colombia-Kipus Colombia y "la Incidencia Juvenil en Educación Cooperativa y Valores en el Perú", Paúl Vara, Presidente del Comité de Educación de la CAC "Marbella de Magdalena.

También se expuso sobre experiencia del trabajo de ACI-Américas con las redes nacionales y la Red de la Juventud ACI-Américas, a cargo de Francia Borowy, de la Oficina Regional de ACI-Américas y como corolario, la presentación de los obstáculos, imperativos y grandes retos del trabajo con la Juventud del cooperativismo peruano, a cargo de César Quiñones de la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREDICOOP Luz y Fuerza Ltda. de Perú.

Mediante una dinámica de síntesis, se estructuró una Declaratoria y se formó una Comisión para darle seguimiento a lo establecido en la Declaración y a aquellas actividades complementarias y colaterales que contribuyan con el propósito de dar impulso y consolidarla Red de Jóvenes Cooperativistas del Perú. Tanto las presentaciones de las exposiciones como la Declaratoria, estarán disponibles en el sitio Web de ACI-Américas.

Se concluyó la actividad con una dinámica de autoevaluación denominada ¿Qué aprendí?, de las cuales se recoge la mayoría de los sentimientos expresados en los siguientes párrafos:



"Aprendí que la Juventud no sólo constituye una reserva moral para mi país sino que también puede convertirse en el motor para vencer la injusticia social, a través de la filosofía, valores y principios cooperativistas. Aprendí que hay hermanos latinoamericanos comprometidos a retroalimentarnos de sus experiencias y enriquecernos con sus conocimientos". (Anónimo).

"Aprendí durante el desarrollo de esta actividad el valor que tiene compartir ideas y conceptos con los demás, para lograr conseguir soluciones a los problemas y eventos comunes. Además, que existe una necesidad común en nuestros países de afianzar y desarrollar el trabajo con las y los jóvenes dentro y fuera de nuestras diversas cooperativas, con el objetivo de asegurar un efectivo empalme generacional, que



asegure la perpetuidad de nuestras instituciones cooperativas. Además, me llevo un inmenso cariño en mi corazón de parte de todos los participantes en dicho evento, de los organizadores, expositores y del hermoso pueblo de Perú. En sentido general, entiendo que en dicha actividad se logró en toda su extensión el objetivo planteado” (Rafael A Santana M. CNJCOOP- COOPNAMA, República Dominicana).

La actividad fue clausurada por Ricardo Cruzat, Presidente del Consejo de Administración de la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREDICOOP Luz y Fuerza Ltda. de Perú, quien señaló que más que terminar un evento, empezaba el gran reto de consolidar la Red de la Juventud Cooperativa Peruana y fortalecer con ella la iniciativa continental de la Red de la Juventud ACI-Américas.



Ver ponencias y documentos [aquí](#)

XXV Reunión Consejo Consultivo 9 de marzo, Rio de Janeiro

El Consejo Consultivo de ACI-Américas, se reunió el pasado 9 de marzo, en Rio de Janeiro, Brasil, con la participación de la mayoría de los Delegados, así como con la presencia de algunos miembros del Consejo de Administración de la OCB, el presidente de Cooperativa Universitaria, Paraguay y los miembros del Board Mundial de la ACI, Américo Utumi y Lourdes Ortellado.

En esta reunión, el Consejo Consultivo aprobó el Plan de Actividades para el año 2007 y la utilización de parte de los recursos del Fondo para la implementación del Plan Estratégico 2005-2008, así mismo, se contó con la aprobación para que la ACI-Américas participe en el Grupo Empresarial Cooperativo de Servicios Educativos GECSE R.L., propietario de la Universidad FUNDEPOS Alma Mater.

En dicha reunión quedó aprobada la fecha de la XV Conferencia Regional de ACI-Américas, del 1 y 5 de octubre en Santo Domingo, República Dominicana.

Las próximas reuniones del Consejo Consultivo quedaron programadas de la siguiente manera: la próxima será en Puerto Rico del 10 al 12 de mayo y a finales de noviembre/principios de diciembre en



Paraguay.

Se acordó que el 11 de mayo, en el marco de la XXVI Reunión del Consejo Consultivo de la ACI-Américas en Puerto Rico, se realizará una reunión del Comité de Cooperativas Financieras de América (COFIA) y el 12 de mayo será la reunión del Comité Ejecutivo del ICBA (Comité Internacional de Bancos de la ACI).

Se aprobó la incorporación de AAC/MIS como Comité de Seguros de la ACI-Américas, esto reforzará la cercanía que ha tenido la ACI-Américas con este comité en estos últimos meses, y ayudará en continuar con varias acciones que se quieren llevar a cabo en la región en forma conjunta.



Seminario Taller de Incidencia en Políticas Públicas en Misiones-Argentina

La ciudad de Misiones, Argentina, fue sede del Seminario Taller Incidencia en Políticas Públicas realizado en coordinación con COOPERAR, durante los días 19 y 20 de marzo del 2007.

En este Seminario participaron más de 20 personas representantes de cooperativas asociadas a **MISCOOPGAS**. La actividad fue inaugurada por el Dr. Daniel Martínez Di Pietro, Director de Acción Cooperativa, de la Secretaría de Estado de Acción Cooperativa, Mutual, Comercio e Integración.

Para mayor información, leer informe completo [aquí](#).



Taller de Incidencia en Políticas Públicas en Santa Fé-Argentina

Como parte de las actividades desarrolladas por el Proyecto de Incidencia y Políticas Públicas, y de la visita realizada a Argentina, en coordinación con COOPERAR, se llevó a cabo el Seminario-Taller Incidencia en Políticas Públicas en la Provincia de Santa Fe, Argentina del 22 al 23 de marzo del 2007.

Con una participación de 19 personas, durante dos días se analizó el tema de la Educación Cooperativa, como una necesidad para incidir de manera efectiva en las políticas públicas que afectan a las cooperativas y a las mutuales. Por parte, de la Sub Secretaría de Cooperativas y Mutualidades de la Provincia de Santa Fe, estuvo presente el Dr. Oscar A.Trincheri, Sub Secretario de Cooperativas y Mutualidades, quien inauguró y clausuró este Seminario, además se contó con la presencia del Presidente de COOPERAR, señor Juan Carlos Fissore.

Para mayor información, leer [aquí](#), el informe completo sobre la actividad.

ACI-Américas continúa con la organización de la XV Conferencia Regional

Visita a República Dominicana

Durante la semana del 19 al 25 de marzo, el Director Regional; Sr. Manuel Mariño y la Srta. Jennifer Soto, responsable de la organización de la Conferencia Regional visitaron República Dominicana con el fin de continuar con la organización y la coordinación de la XV Conferencia Regional de la ACI-Américas, que será en la ciudad de Santo Domingo del 1 al 5 de octubre, en el Hotel Renaissance Jaragua.

Como parte de las actividades, se programaron reuniones con el Grupo Coordinador, conformado para brindar apoyo logístico en la organización y desarrollo de la Conferencia. El Programa Preliminar fue presentado por la ACI-Américas y aprobado por las organizaciones contrapartes.

La visita a República Dominicana, tuvo también como objetivo visitar a las organizaciones cooperativas de este país para extenderles en forma personal la invitación a participar activamente en esta magna actividad, la cual se realizará por primera en este país. La principal intención fue discutir el programa preliminar y las actividades complementarias que se realizarán en esta ocasión. Así mismo, se les solicitó involucrarse activamente en la coordinación previa, participando en la coorganización de los Encuentros; entre ellos el de Mujeres Cooperativistas, Jóvenes Cooperativistas y de Parlamentarios, así como apoyar como patrocinadores.

Para cumplir ese objetivo, se participó en la XXIV Asamblea General de la Cooperativa La Altagracia, Inc, en Santiago; en la cual el Director Regional de la ACI-Américas fue invitado a participar en la mesa principal y se le brindó un espacio, para extenderles a todos los presentes la invitación a participar en la XV Conferencia Regional, y por medio de ellos, a todos los socios cooperativistas de la Región del Cibao y a las cooperativas presentes de Santo Domingo.



Firma del Convenio. En la foto, de izquierda a derecha Sr. Pedro Abreu, Coordinador General de la Conferencia en República Dominicana; Sr. Valentín Medrano, Presidente de Coopnama y Delegado por República Dominicana al Consejo Consultivo de la ACI-Américas; Sr., Manuel Mariño, Director Regional de la ACI-Américas y Sr. Martín Castillo, Delegado Alterno por República Dominicana al Consejo Consultivo de la ACI-Américas



Reunión con el Comité Coordinador

La ACI-Américas iniciará próximamente la promoción de la XV Conferencia Regional con la divulgación del programa e información complementaria.

Finalmente, en nombre de la ACI-Américas, queremos agradecer al Consejo de Administración, al Gerente General y al personal de Coop-Seguros de República Dominicana por el apoyo logístico brindado y la disponibilidad de continuar apoyando en la coordinación de esta Conferencia.

Para mayor información o consulta, por favor, escribir al correo electrónico conference@aciamericas.coop.

Noticias, documentos y enlaces de interés

Documentos

Documentos y presentaciones en el Seminario “Introducción a los impactos de las Normas Internacionales de Información financiera” (NIIF’s), con énfasis en la Norma Internacional de Contabilidad (NIC-32)

Guía Normas Internacionales de Información Financiera (NIIFs) -Su aplicación en las Cooperativas de Ahorro y Crédito, DGRV, Rudy Araujo, Matthias Arzbach, Álvaro Durán, Saúl Nerio, Luis Humberto Ramírez.

Este texto de la Confederación Alemana de Cooperativas es producto de un esfuerzo común en el que varios profesionales consideran las bondades de adoptar una norma homogénea de registro contable adecuado a las operaciones de las cooperativas de ahorro y crédito, es un trabajo que permite visualizar un campo de desarrollo amplio para este sector en la región.

Incluye: .La proyección internacional de las NIIFs, Las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIFs)-Análisis de las normas individuales y de su relevancia para las CACs, Antecedentes sobre las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIFs), C.Mejoras alas Normas Internacionales de Información Financiera (NIIFs), Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) emitidas, Resumen de las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), Marco Conceptual para la Preparación y Presentación de los Estados Financieros, IV.NIIFs individuales con alta relevancia y/o mucha actualidad para el sector cooperativo, Aplicación de las NIIFs en intermediarios financieros en América Latina.

Visión del Sistema de Crédito Cooperativo de Brasil em relación al la NIC-32, Conselho Especializado de Crédito da OCB (CECO)

Convergência Contábil IFRS e sua aplicação ao SFN. *Sílvia Marques de Brito e Silva, Banco Central de Brasil (BACEN)*

Comitê de Pronunciamentos Contábeis - CPC, *Irineu De Mula -CPC-*

As NIIFs e suas implicações para cooperativas na América Latina, Matthias Arzbach,
DGRV – Escritório para América Latina e o Caribe

IFRS32 y las cooperativas en Uruguay, *Gonzalo Rodríguez Charcov, UCAF*

Cohesión Social, equidad y tributación. Análisis y perspectivas para América Latina.

Juan Carlos Gómez-Sabaini, CEPAL, dic 2006

Este documento presenta un análisis de los efectos distributivos de las políticas tributarias en América Latina y formula un conjunto de orientaciones para mejorar los efectos de dichas políticas. En primer lugar se revisa la situación tributaria de los países enfocando la misma en cuanto al nivel de la presión tributaria, así como en cuanto a los principales rasgos de sus estructuras tributarias. De la investigación efectuada surge que los países de la región tienen un nivel de ingreso tributario que es inferior al que resultaría en función de su nivel de ingreso per capita y del coeficiente de concentración de la renta.

En segundo lugar, el documento efectúa una revisión del efecto distributivo de los tributos en América Latina del que surge que, en general, como resultado de la aplicación de los impuestos la distribución del ingreso se torna mas concentrada, mostrando así un efecto claramente regresivo que atenta contra el fortalecimiento de la cohesión social esperada.

Seguidamente la investigación efectúa una serie de ejercicios de simulación con el fin de determinar los esfuerzos que debieran efectuar los países, tanto en cuanto al nivel como en cuanto a la composición de la estructura tributaria, a fin de cambiar los resultados observados y poder llegar a lograr efectos distributivos neutrales.

El informe concluye, por una parte, con una serie de orientaciones de política tributaria destinadas a mejorar tanto el nivel como la estructura tributaria, y por la otra, con una discusión sobre la economía política de las reformas tributarias dado que las limitaciones encontradas para llevar a cabo las reformas propuestas enunciadas han encontrado serios obstáculos en la realidad de América Latina.

[Novedades](#) [Calendario](#) [Miembros](#) [Informaciones](#) [Bitácora](#) [Noticias y enlaces](#)

Para mayor información: info@aciamericas.coop <http://www.aciamericas.coop>